



新年あけましておめでとうございます。組合員の皆様には平素より組合事業運営にご協力を賜り厚く御礼申し上げます。

昨年は元旦に発生した能登半島地震で始まりました。未だに復旧が困難な地域があります。海外では東欧・中近東で戦争犯罪が行われている。このような社会情勢の中で、パリオリンピックやドジャース大谷翔平の活躍で日本中が盛り上がった年でした。そして、私共の左官業振興議員連盟会長の石破茂氏が総理大臣に選ばれたことは本当にうれしく思いました。

【愛知県左官高等職業訓練校】
今年度、人材育成として運営する職業訓練校は3名の修了生と7名の入校生があり現在全学年で19名在籍しております。講師陣も充実し、伝統工法・現代工法と幅広く行っています。事業所の求人努力と合同体験フェア・出前授業（技能検定、ものづくりマイスター、あいち技能伝承バンク）・進路ガイダンスなどの事業と連携して人材確保育成に努めています。

【技能五輪】
昨年11月に第62回技能五輪全国大会が愛知県国際展示場で開催されましたが左官職種の愛知県選手は12年ぶりに選手派遣でございました。ところが、銀メダルを獲得した新蔵夕姫（しんくらゆうき）さん（千葉県・住友林業建築技術専門学校）が愛知県名古屋（市芸卒）出身で名古屋の事業所（住友林業ホームエンジニアリング）に勤務していることが分かり、私は「愛知県！」と思っています。今年度は愛知県から当訓練校や事業所の選手が出ることを期待しています。愛知県では2014年から11年間で5回の開催しており、また今年来年と4年連続開催する予定となっております。今年度は10月に開催される国際大会が日本・愛知で開催することが決定しました！これまでも私共左官

新年のご挨拶

愛知県左官業協同組合 理事長 伊藤 充隆



発行所
名古屋市北区城東町6-141
愛知県左官会館内
愛知県左官業協同組合
電話052-911-9696

無事故の歳末 明るい正月
健康に優しい 漆喰の需要拡大



会期：2028年11月15日(水)～20日(月)【予定】
競技会場：Aichi Sky Expo [愛知県国際展示場]
開閉会式会場：IGアリーナ [愛知県新体育館]
競技職種数：左官など62職種

職種にとつて技能五輪は若い人の技能競技大会を活用した人材育成であると申しておりますが、大会見学等を通しての人材確保に繋がっています。組合としてもこれからも若い人の人材確保・育成に力を注ぐためにも協力していきます。競技補佐や設営撤去のお手伝い、ものづくりマイスター等の選手指導、組合員の皆様のご協力をお願いいたします。

【イベント】
昨年は「第60回京都愛知親睦野球交流会」は10月に京都から多数の参加をいただきボウリング大会と懇親会を行いました。また、名古屋まつりに併設して「尾張名古屋の職人展」がオアシス21で開催されました。泥ダンゴと壁塗り体験そして盛り上がり最高のステージパフォーマンス等、今回も一粒会の皆様は絶好調でした。「技能プラザ」は11月に開催しこちらも泥ダンゴが盛況でした。今回は技能五輪全国大会応援のつくり魅力発信事業もつくりチャレンジ」に協力し、スペシャルトークステージに青年部長が参加し左官職種の魅力を語りました。パネルディスカッションでは厚生労働省の安達佳弘参事官の貴重なお話が聞けました。これからの「ものづくりの魅力発信」に中学生高校生と保護者などに情報発信体験のために学校を所管する文部科学省、職業訓練や雇用を所管する厚生労働省など縦割りになっているものを横断的に協力していくよう行政も力を入れていく」とのお話があり、安達参事官にはこの後の技能五輪の時にもお話ができればと思います。

【全国左官タイムル塗装業健康保険組合】
現在の健康保険証は有効期限の今年3月末日まで使用可能です。既にマイナ保険証の方に「資格情報のお知らせ」マイナンバーカードを登録していない方やマイナンバーカードを持っていない方には「資格確認書」が届きます。今年度は第88回日左連定時総会（5/29）の開催日、第50回全国左官技能競技大会（京都、9/21-24）への選手派遣担当、そして技能五輪全国大会（10/17-20）と忙しい年になります。「組合員全員がプライド・夢・希望の持てる業界」にするために皆様方のご健康とご多幸を祈念いたしまして新年のご挨拶とさせていただきます。

・技術人材委員会委員長 鈴木光
当委員会は、左官工事に関する技術及び資材の調査、研究、技能審査試験問題の作成及びそれに関する事項等を主要業務とし、3名にて少数精鋭の流儀で業務を進めています。しかし業務内容は多岐にわたり、また、国交省をはじめとする各省庁、他団体との折衝が多様であります。よって本委員各自は、それぞれのWGを構成して担当業務を行います。委員の皆様方への参加を是非お願いいたします。興味のある方は先ず日左連HPにメール・電話等でお問い合わせください。お待ちしております。

日左連は令和7年を、さらに発展すべく運営に努力してまいります。

新年のご挨拶

後藤 久次

組合員の皆様には健やかに新春を迎えられたこととお慶び申し上げます。

一昨年、開催した現代しつこい講習会においては、第87回日左連定時総会・宮城大会にて左官工事PR部門（団体）にて非常に名譽ある優秀賞を頂きました。皆様のご協力あってこそ取れた優秀賞になりますので本当にありがとうございます。そして昨年、東海ブロック町屋会愛

員皆様のご協力をくれぐれもよろしくお願い申し上げます。

・広報委員会委員長 菅野喜仁
広報委員会では、全国各地のタイムリーな様々な情報を掲載、発信し、会員皆様の情報源の一助となればと思っております。今後も内容をより良く充実したものにし、会員の皆様に行き渡ることができるよう努めていきたいと思っております。全国会員の皆様の情報提供、寄稿のご協力をよろしくお願い申し上げます。

・技能五輪実行委員会委員長 町田卓大
当委員会は、昨年11月23日、24日の技能五輪全国大会の運営を、担当副会長、委員長、競技委員8名、補佐員9名、地元青年部5名総勢24名で6日間、泊まり込みで運営いたしました。また、2年毎の世界大会は、エキスパートとコーチ4〜5名程度で、8カ月間の訓練を続け、プラットフォーム大会に参加しました。私たちメンバーも一丸となり、頑張っております。左官業界を盛り上げるためにもよろしくお願いたします。

新年挨拶

愛知県左官業組合連合会 青年部長 土屋 多一

新年あけましておめでとうございます。

昨年は変化と前進をテーマに活動をして参りました。活動によって青年部員1人1人が主体性を持ち、責任感のある発言及び行動をする機会が増え、成長へと繋がりました。計画を推進する中で私が特に意識していた事は、凡事徹底です。テーマである変化と前進はリスクと表裏一体だと私は考えます。キーワードを意識するあまり、部員の足並みが乱れ、約2年間に培った愛左連青年部の結束に亀裂が生じるリスクが計画には潜んでおりました。報告や連絡、情報共有、相談等の凡事を徹底する事により、部員のベクトルを一致させ、潜むリスクを低減する事が出来ました。本年は、青年部の新たな活動として「2025年左官PUBLIC RELATIONS PROJECT」を3月6日に控えております。これは愛左連が活動する合同体験フェアから派生した計画です。プロジェクトの趣旨は、左官業界のリアルな現状の展開や左官の魅力及び将来性等のアピールを左官組合会館にて開催し、多くの左官業体験が出来、環境を提供する事により、若手人材の関心を惹く事です。当該プロジェクトを青年部主体で推進する事により、定例会議の意義や重要性への気付きが部員全体への波及効果となり、急激に進むIT技術への適応が必要とされる現代において、ITリテラシーの向上を促進する事が人材確保への大きな課題となる事は明白です。青年部組織内においても、出来る限りアプリケーションシステムに触れる機会を設け、現代ITへの適応力を着実に高めていく方針を進めて参りました。今後の青年部組織における重要な課題は、守るべき伝統の継承とイノベーションを生み続ける事だと強く認識しております。部員全員が同様の意識を持ち、目標を達成させる事は容易ではありませんが、情熱と覚悟を胸に計画を推進して参ります。

知の単価表が一年半半掛けようやく完成しました。最近はやりの施工法なども記載し少ない数量からも積算しやすいように何度も何度もすり合わせをして作り上げた単価表になっていきます。是非お手元に置いて下さい。

本年度も町屋会として左官材料に対して勉強会を行い、皆さまとの、より一層の絆を深めるために親睦ゴルフコンペなども開催して愛知を盛り上げていきます。

本年も町屋会の活動に変わらぬご指導ご支援を賜ります様お願いし、愛左連、愛左協の益々のご発展と皆様の健康とご多幸を祈念致しまして年頭のご挨拶とさせていただきます。

新年挨拶

愛左連野丁場会 会長 藤沢 久

新年明けましておめでとうございます。

皆様方におかれましては、昨年度は野丁場会活動に、ご理解ご協力を賜り誠にありがとうございました。昨年度施工されました「2024年働き方改革」における「深刻な残業問題」があります。たとえば、土曜日の就業減少により「工事の工程管理」がうまくいかない等、いくつもの予想外の課題が発生しており、「2025年の目標」としては、一つずつ課題に対する具体策を考えなければなりません。年々だと思っております。

また、「働き方改革問題」を積極的に進めるには、野丁場会全体で知恵を出し合いながら現在までの「工法」を見直す時期に来ているのではないのでしょうか。

そして、別の問題にも直面しており、それは外国人の「特定技能2号」のことです。特定技能1号を持つ外国人は通算5年で帰国しなければなりません。折角、技術が身に付いてきているのに残念に思います。会社としては少しでも長く働いて欲しいのが本音ですが、彼らの希望を尊重しながら進めなければなりません。外国人特定技能2号を取得し易いようにする為に、育成と指導方法も考えていかないと「左官業」が成り立たなくなると考えられます。また、技能実習生が3年で帰国してしまつては、会社にとっては人材面が残りません。何とか日本人と同レベルの語学力が無くても「特定技能2号」が取得できるように、規制緩和を実施していただければ、明るい未来が見えてくるのではないかと思います。

最後に昨年同様ではありますが、労働災害ゼロと安心して働ける魅力ある職場づくりに推進していきましょう。

第88回 日左連定時総会

東海ブロック 愛知大会
令和7年5月29日(木)
名古屋 Marriott アソシアホテル

令和六年各章受賞者一覧

官公庁長表彰

名古屋市長表彰 技能功労者 長崎 和久 氏
名古屋市長表彰 技能功労者 古井 邦一 氏

愛知県職業能力開発協会

○会長表彰 職業訓練卒業五ヶ年 内野 優希 氏
○会長表彰 職業訓練卒業五ヶ年 燈中 翼 氏
○会長表彰 職業訓練卒業五ヶ年 加藤 麗一 氏

全国技能士会連合会

○会長表彰 技能振興及び活動功労者 伊藤 充隆 氏

愛知県技能士会連合会

○会長表彰 会員功労者 西村 敬一 氏
○会長表彰 会員功労者 岩田 裕二 氏
○会長表彰 会員功労者 茂川 稔 氏

名古屋市技能職団体連合会

○会長表彰 優秀技能者 本村 剛 氏

日本左官業組合連合会

○会長表彰 勤続三十年 太田 収三 氏
○会長表彰 勤続三十年 原 邦夫 氏

愛知県左官業組合連合会

○会長表彰 勤続十年 太田 好信 氏
○会長表彰 勤続十年 高江 隼人 氏
○会長表彰 勤続十年 新原 隆秀 氏

愛知県左官業組合連合会

○会長表彰 勤続五年 黒岩 尚也 氏
○会長表彰 勤続五年 後藤 知久 氏

技能検定優秀合格者表彰

愛知県職業能力開発協会

○会長表彰 一級(名古屋会場) 門馬 明良 氏

愛知県技能士会連合会

○会長表彰 二級(名古屋会場) 古田 知燦 氏

謹 賀 新 年

令和7年 元旦

愛知県左官業協同組合

理事 伊藤 充隆 氏
副理事 横井 良彦 氏
副理事 林 光久 氏
専務 都 幸一 氏
理事 佐野 祐一 氏
理事 横山 定雄 氏
理事 吉澤 清和 氏
理事 中西 敦司 氏
理事 野中 次男 氏
理事 山中 豊男 氏
理事 岩田 裕二 氏
理事 横井 善光 氏
理事 永山 信一 氏
理事 近藤 昌樹 氏
理事 渡辺 昌樹 氏
理事 本村 剛 氏
理事 上川 畑健二 氏
理事 徳永 達彦 氏
理事 堀田 和男 氏
理事 堀ノ江 大祐 氏
理事 藤沢 幸久 氏
理事 夏目 俊久 氏
理事 三輪 忠久 氏
理事 谷口 忠夫 氏
理事 下地 健太郎 氏
理事 松田 誠 氏
監事 服部 弘孝 氏
監事 細江 春男 氏
事務局 東村 美春 氏
事務局 林 美春 氏

労災保険未加入をなくそう!!

愛知県左官業協同組合 一人親方会 会長 新里 誠

賀 正

令和7年 元旦 (賛助会員)

株式会社 久
稲熊建材株式会社
株式会社 いえ・VISION
MUMATEXス株式会社
株式会社 エーピーシー商会
エヌケーエス株式会社
株式会社 大嶽安城
株式会社 カネイ
菊水化学工業株式会社
四国化成建材株式会社
信越化学工業株式会社
太平洋マテリアル株式会社
東海機械製造株式会社
株式会社 友定建機
株式会社 名古屋大一機械
日本化成株式会社
日鉄住金高炉セメント株式会社
美州興産株式会社
富士川建材工業株式会社
フジワラ化学株式会社
株式会社 柳川建材店
(株)ライナックス中日本営業所

明けまして おめでとうございます

愛知県左官高等 職業訓練校

指 導 員

久二彦 次誠 太介 氏
幸裕 田野 圭祐 氏
筑田 久松 坂原 氏
都岩 三堀 後藤 氏
隆俊 文章 剛弘 氏
充山 大村 内信 氏
伊藤 永堀 本村 竹内 安田 大江 氏